
通了自来水仍要挑水喝 百余户村民“喊渴”
乐山马边相关部门回应，已安排对破损管道进行维修更换
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“举报，我的冻库里藏了近30吨野生动物”
南充一老板实名举报自家冻库，多个部门已介入调查

云 投 诉
华西都市报-封面新闻记者汪仁洪

“有近30吨疑似狍子等野生动物，冷
藏在我的冻库里……”5月12日，南充市
嘉陵区峻郗食品冷链物流有限公司冻库
（以下简称“峻郗冻库”）老板苟君向南充
多个部门实名举报，希望相关部门尽快查
清这些野生动物的存放人及来源，同时他
愿意承担把关不严之责。目前，南充市公
安、市监、信访等多个部门已介入调查。

冻库方
大量野生动物冷藏在我的冻库

2013年，苟君修建了冻库，涉足冷链
物流行业。苟君称，从2016年底至2017
年2月，从事冷冻食品销售多年的王泽宇
先后把存放在其他地方的冻货转运至峻
郗冻库。

“这些冻货装在编织袋里，入库时报
的是牛肉、羊肉、羊胎盘、羊羔、带鱼等肉
制品，并称产品合格证和检疫证明随后送
来。当时我们允许冻货入库，在存货单上
标注了存货方‘未提供合格证和检疫证
明，产生质量问题，我司概不负责’等字
样。”苟君说，截至2017年2月，王泽宇存
放的冻货约有300吨。

“此后我们打电话、发短信甚至亲自
去催促，但王泽宇始终不把产品合格证和
检疫证明送来。”苟君说，他隐隐约约觉得
这批冻货有“名堂”。

“我万万没想到，这批冻货里还有狍
子等野生动物。”苟君说，2017 年 4 月 7
日，王泽宇安排提货工人何某某等来冻库
提取羊羔、羊胎盘等冻货，何某某等人在
冻库月台切割冻货时，冻库员工发现，这
些冻货与羊羔、羊胎盘差别很大，就问这
是什么东西，何某某回答是狍子肉。

“听说是狍子肉，我当即吓了一大
跳。”苟君说，经过清点，疑似为狍子等野
生动物的冻货约有二十七八吨。“如果执

法部门检查到冻库里存放有野生动物，我
肯定吃不了兜着走……于是我向有关部
门反映，同时不允许他们提走冻货，从
2017 年初到现在，这些冻货在这里存放
了4年多。”

存货方
这些野生动物冻货不是我的

5月12日下午，记者来到峻郗冻库。

冻库工作人员介绍，这是川东北最大的冻

库，新冠肺炎疫情暴发后，冻库被南充市
嘉陵区确定为“冷冻食品集中监管仓”，每
天进出冻库的冻货很多。

进入冻库库房，里面的冻货堆集如
山。不过，苟君举报的冻货到底是什么
肉，记者凭肉眼也难以分辨。

“我承认，员工对进入的冻货检查不仔

细，工作有疏忽。”不过，苟君称，当时这些

冻货都装在编织袋里，根本分辨不出来。
此后，苟君从疑似野生动物的冻货中

随机抽出3份样品，委托西华师范大学生
命科学学院进行鉴定。西华师范大学生
命科学学院出具的《鉴定报告书》显示：3
个送检样本中，有2个为貉，系有重要生
态、科学、社会价值的野生动物；另一个为
北极狐。

“峻郗冻库里的野生动物不是我存放
的。”在记者电话采访王泽宇时，他连呼冤
枉。“我的确在该冻库里存放了200多吨
冻货，相关手续也随货交给了苟君。”王泽
宇说，冻货入库时经过严格检查，冻库工
作人员开出了存货单，存货单上也没有标
注是野生动物。

在电话中，王泽宇反复强调：“如果苟
君说那批含有野生动物的冻货是我的，请
他拿出证据。”

调查
相关部门已介入调查

处理意见6月3日前书面答复

“这批冻货存放了这么久，产生的
费用预计有 100 多万元，现在不但一分
钱没收到，还惹来巨大麻烦。”苟君说，
他曾向相关部门反映过，但一直没有得
到明确答复，“我只好公开、实名举报，
希望相关部门查清这批野生动物的存
放人和来源，同时该我承担的责任，我
绝不推诿。”

针对此事，5月13日，记者致电南充
市公安局嘉陵区分局森林警察大队大队
长杨忠勇。他称，警方已介入调查，还前
往峻郗冻库随机提取了30个样本，委托西
华师范大学生命科学学院进行鉴定，鉴
定结果目前尚未作出，所以还没有立案。

据悉，南充市信访部门、南充市嘉陵
区市场监督管理局已受理此案。南充市
嘉陵区市场监督管理局表示，6月3日前
将处理意见书面答复举报人。

这批冻货到底是谁的、里面有没有
野生动物、野生动物来自何处……华西
都市报、封面新闻将持续关注。

冻库老板举报的疑似野生动物冻货。

涉事冻库。

“五一”假期，两名在雅安市宝兴
县达瓦更扎景区自觉拾取垃圾的游客
受到全网关注，被网友称赞为“最美雪
山游客”。

为感谢这两名热心游客的举动，
雅安市文化体育和旅游局、宝兴县文
化体育和旅游局、川旅投达瓦更扎景
区共同发布一则“寻人启事”，希望找
到这两名游客。

记者13日从景区了解到，目前这
两名游客已经找到，他们是成都某派
出所的工作人员，其中蓝衣男士热心
公益，多年来一直担当志愿者。当时
与他们同行的还有另外几名同事，也
都在主动帮忙捡拾垃圾，但只有两人
被相机记录下来。景区工作人员告诉
记者，他们认为自己只是顺手帮忙，并
不想留名。

记者了解到，这几名热心游客
“五一”期间在成都周边游玩，并自驾
到达瓦更扎看日出云海。“在景区内
拾取垃圾，也没想太多，看见工作人
员也挺辛苦的，就帮帮忙而已，感觉
只是一件小事，没想到被拍下来了，同
时也希望大家都爱护环境。”蓝衣游客
的妻子高女士表示。 据新华社

反映
四五天才通一次自来水

苏坝镇袁家溪村，距离乐山市马边县
城约 30 公里。“以前我们是到山里挑水
喝，现在家家户户都通了自来水，但还是
要挑水喝。”村民罗前带领记者来到浴室，
电热水器、洗衣机上布满了灰尘，拧开水
龙头，一滴水都没有，“因为缺水，热水器、
洗衣机经常无法使用。”

据罗前介绍，虽然每家都通了自来
水，但因5个居民点轮流用水，四五天才能
用上一次，每次放水约12个小时。

为何5个居民点轮流用水？罗前指着
村里小山包上一个直径约 5 米、高约 2.5
米的圆柱形蓄水池说：“村里一组、二组110
余户村民的水来自这个水池，水池周边分出
来5根管道，将水分流到5个居民点，因为
水量不够，所以5根管子轮流开闸放水。”

为何长期供水不畅呢？据了解，主要
原因有两个：季节性缺水、取水点主管道
时常受损。

整改
安排专人维修更换破损管道

据介绍，针对取水点至村口蓄水池管

道经常发生损坏的情况，马边县发展改革
局已落实资金并安排专人，对维修时热熔
技术不规范处理的管道，以及破损管道进
行维修、更换，力争尽快完成，同时视水源
水量情况，优化调整供水方式，确保满足
群众日常用水需求。

此外，马边县水务局已落实技术人员
对该村饮水管理维护人员进行了现场技
术培训指导，重点讲解了 PE 管热熔连接
技术和日常巡查维护重点，提升管理维护
水平，最大限度减少因水管修复造成群众
生产生活不便。

从长远来看，结合苏坝镇袁家溪村
群众生产生活用水不足的实际，由县发
展改革局牵头，将解决该村饮水保障提
升工程纳入以工代赈项目库，立即开展
勘察设计等前期工作，增强供水保障
能力。

针对饮水工程的管理管护，马边县将
由点到面在全县范围内，推进农村供水工
程“三个责任”落实，以及“三项制度”的建

立，要求乡镇加强村组饮水项目日常监

管，细化看护人员职能职责，确保工程有

人管、管得好。

华西都市报-封面新闻记者 叶海燕

“最美雪山游客”
找到啦！

多个部门已介入调查，南
充市公安局嘉陵区分局森林警
察大队大队长杨忠勇称，已前
往峻郗冻库随机提取了30个
样本，委托西华师范大学生命
科学学院进行鉴定，目前鉴定
结果未出，所以还没有立案。
南充市嘉陵区市场监督管理局
表示，6月3日前将处理意见书
面答复举报人。

云 求 助

生活遇到烦心事
扫码求助封面新闻

“家家户户都通了自来水，但要
隔四五天才能用上一次水，生活受
到了很大的影响。”5月7日，乐山市
马边县苏坝镇袁家溪村村民向封
面新闻云求助平台反映，希望困扰
当地约 110 户村民的用水问题能
够得到解决。

5月12日，乐山市马边县发展
改革局、县水务局等相关部门通报
了事件进展。据介绍，目前已安排
专人对破损管道进行维修更换，同
时将在全县范围内展开摸排。


